
三次市教育委員会会議録 

 

１ 日  時  令和３年８月１１日（水） 

         開会 午後 １時００分 

         閉会 午後 １時５０分 

 

２ 会  場  三次市役所本館 ６階６０２会議室 

 

３ 出席委員  教 育 長  迫 田 隆 範 

 委 員  小 根 森 直 子 

 委 員  深 水 顕 真 

 委 員  井 岡 直 美 

        委 員  藤 井 皇 治 郎 

 

４ 出席職員  教 育 次 長  甲 斐 和 彦 

教育委員会事務局付課長  河 野 智 樹 

学校教育課長  中 村 徳 子 

教育委員会事務局付課長  赤 木  実 

文化と学びの課長  古 矢 俊 彦 

学校教育係長  中 村  啓 子 

教育総務係長  沖 川 佳 代 子 

文化と学びの課主査  迫 あ す か 

 

５ 議事日程 

⑴ 議案第１６号 ９月補正予算について（非公開） 

⑵ 報告１    （仮称）三次市学校給食調理場基本設計の概要について（非公開） 

⑶ 報告２    三次市学校給食食材安定調達連絡協議会委員の委嘱について 

（公開） 

 

教育総務係長 ただいまから教育委員会会議を開催する。教育長の報告をお願いする。 



迫田教育長 前回の教育委員会会議以降の状況等について５点報告する。 

まず１点目は臨時議会についてである。７月の大雨による災害復旧に関

わる経費等を計上した一般会計補正予算について，８月２日に臨時議会が

開催され，審議，可決された。災害の状況は，道路１７件，河川３０件，

農地１８件，農業用施設１９件，林道３件で，合わせて８７件の災害が発

生したが，幸い本市での人的被害はなかった。今後も天候の急変や台風の

襲来等に備え，安全対策に引き続き万全を期していく。８月８日・９日の

台風９号においても人的被害はなかった。 

２点目は新型コロナウイルスの感染症対策について，全国的に再び急拡

大をしており，広島県ではこれまでよりも早い段階で行動制限等の強い対

策を実施する，「コロナ拡大防止のための早期集中対策」が７月３１日か

ら９月１２日まで実施されている。本市でも８月２日に対策本部会議を開

催し，８月６日から９月１２日まで感染症拡大防止の取組を決定し，市民

の皆様にも周知しお願いしているところである。特に市の施設については

市外からの新規の使用申請，集客施設については市外からの来客を控えて

いただくといったことを強く呼びかけ，市の主催行事で８月１５日開催予

定としていた成人式は，ライブ配信での開催を決定している。 

３点目は教育ビジョンの策定について，前回の会議でも報告したが，新

しい教育ビジョンの策定に向けて，今，事務局内で研修を進めている。平

成２３年度からの１０年間を見通して作った，みよし教育ビジョン，それ

以降に策定された，三次市子どもの未来応援宣言，第二次三次市総合計画，

第二次三次市教育大綱，そういったものを踏まえた取組を計画的に進めて

いるが，今後も激しい社会状況の変化にしなやかに対応し，持続可能なみ

よしを目指すための今後の人づくりの指針とするために，新しい教育ビジ

ョンの策定に向けて，内部研修，協議を進めている。先月７月２８日には，

係長，課長，教育次長，教育長で，島根県海士町役場の人づくり特命担当

を務めておられる豊田省吾氏を講師として，オンライン研修を開催した。

今，係長レベルで定期的な協議を行っており，策定に向けて課題整理を進

めている段階である。一定の取りまとめができたら，教育委員の皆さんと

また改めて協議を行い，ビジョン策定につなげていきたいと考えている。



なお，本日の総合教育会議においても，このことについて簡単に報告をさ

せてもらう予定である。 

４点目，文化財関係について，三次市史跡寺町廃寺跡について現在発掘

調査報告書の作成を進めているところである。７月２９日にこれまでの整

理状況や今作っている報告書の内容について，有識者の方々に検討してい

ただく会議を開催した。平安時代の初期に書かれ，最古の説話集として伝

承されている，日本霊異記に登場するこの寺院跡は，稀有な寺院跡であり，

百済の僧の招へいによって建立されたとされている。百済様式の軒丸瓦と

いう，水切がついている瓦も出土しているということで，こういう意味で

は立派な伽藍を備えていたこの寺町廃寺跡は，本市でも歴史文化を物語る

第一級の史跡だということを非常に痛感して，有識者の皆さんの話を聞か

せてもらったところである。報告書は今年度末までに刊行する予定となっ

ている。 

５点目は美術館関係について，奥田元宋・小由女美術館の企画展，シル

バニアファミリー展が９月５日まで開催中である。コロナ対策をとりなが

ら対応しているが，大変好評をいただいている。それから三良坂平和美術

館では，新聞にも掲載されたが，堂畝紘子写真展を９月５日まで，美術館

あーとあい・きさでは，９月１２日まで第１５回広島県日本画協会作品展

を開催しているので，機会があればぜひまたご覧いただきたい。 

教育総務係長 本日の会議は全員出席のため，地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第３項の規定により本教育委員会が成立していることを確認す

る。それでは，以降の進行を教育長にお願いする。 

迫田教育長 これから議事に移る。本日の議案第１６号及び報告１については，議会提

出前の議案関連案件のため，公開になじまないと判断する。ついては，三

次市教育委員会会議規則第１４条第１項の規定により非公開が適当と考

えるがいかがか。 

委員一同  ―異議なし― 

迫田教育長 本日の教育委員会会議へは傍聴の申し出がある。傍聴の申出者は，三次市

教育委員会傍聴規則第２条の規定による傍聴の手続きを行っていると認

め，三次市教育委員会会議規則第１４条第１項の規定により傍聴を許可す



る。傍聴の申し出があるため，本日公開案件である報告２を先に審議する

こととしてよろしいか。 

委員一同  ―異議なし― 

迫田教育長 それでは，まず公開案件から審議する。ただいまから会議を公開とする。 

 

―傍聴人入室― 

 

迫田教育長 ここから，報告２を公開で行う。傍聴の方は，お渡ししている注意事項を

よくお読みいただき，静粛に傍聴していただくようお願いする。それでは，

報告２について，事務局の説明を求める。 

学校教育課長 三次市学校給食食材安定調達連絡協議会委員の委嘱について，８月１０日

付で委員の委嘱を行ったことを報告する。三次市学校給食食材安定調達連

絡協議会は，令和５年２学期から供用開始を予定している（仮称）三次市

新学校給食調理場において，三次市産農産物の活用を図り，地産地消を推

進することを目的に，新調理場への三次市産農産物の安定した調達に関す

る必要事項について協議検討を行い，供給体制の確保を促すため設置した

ものである。本協議会の委員については，学識経験者として，県立広島大

学生物資源学部地域資源開発学科の村田和賀代准教授，現在旧市内の調理

場に三次市産の農産物を納入されている地元の生産者グループとして，酒

屋地区自治会連合会の箕田英紀会長と，川地の太陽グループから川地連合

自治会の前川渉事務局長，十日市小学校の新田沙也加栄養教諭，三次市農

業協同組合の高尾裕二営農企画課長，永山哲也指導販売課長，そして三次

市から中廣晋産業振興部長，教育委員会から甲斐和彦教育次長に委嘱した。

委員の任期は令和４年３月３１日である。第１回の連絡協議会を８月１０

日に開催し，委員の委嘱，会長，副会長の選任を行い，会長は村田和賀代

委員，副会長は中廣晋委員，甲斐和彦委員が選出された。事務局の方から，

新調理場の整備概要や，現在の調理場の現状について説明をした後，意見

交換を行い，課題を抽出した。今後地元三次の食材を活用しながら，新調

理場で提供する約４０００食を供給するために使用する食材や時期，量な

どを情報共有し，安定した地場農産物の調達を行っていくための仕組づく



りについて協議していくことを確認し会議を終えた。 

藤 井 委 員 三次市学校給食食材安定調達とあるが，安定のみで，安全についてはこの

中に含まれないのか。 

学校教育課長 安定とともに安全ということも含んでいる。新調理場については，安定し

た食材調達とともに，安全な食材という基準についても，学校現場や調理

場等と協議・検討していきたいと思っている。 

小根森委員 三次市産農産物の納入者の代表として，箕田さんと前川さんが選ばれて

いるが，三次市にはいろいろな他のグループがあると思う。他のグループ

との調整を行うのが農協となるのか。どのような流れで農産物を集めるよ

うになるのかなど決まっていれば教えてもらいたい。 

学校教育課長 今回，委員に就任いただいた各生産グループの方は，現在，旧市内の調理

場に農産物を納入されている団体であり，ＪＡの会員ではない方々である

が，今後４０００食を安定調達するにあたって，ＪＡ三次に協力していた

だかなければならないということで，ＪＡ三次からも委員に就任してもら

っている。ＪＡの会員でない生産者グループの方も，仕組の中に組み入れ

ていくにはどうすればいいかというところも，この協議会の中で議論して

決めていきたいと考えている。酒屋と川地以外の生産者グループにも声か

けはさせてもらったが，今回の委員就任に手を挙げていただいたのが，こ

の２団体ということである。 

深 水 委 員 今後，この協議会はどの程度の頻度で開催する予定か。 

教 育 次 長 次回の協議会で一定程度のスケジュールは示していこうと思っている。

その時々の進捗具合によって開催することになると思うが，月に１回程度

は開催する必要があるのではないかと思っている。 

小根森委員 新調理場を作るにあたっては，今，給食の食材の提供をしていただいてい

る，いろんなグループの方をいかに生かすかということを大きな問題とし

て取り上げているので，食材提供の意思があるところには必ず提供してい

ただけるようにしてもらいたい。 

迫田教育長 その他なければ，報告２については以上でよろしいか。 

委 員 一 同 ―了承― 

迫田教育長 それではここからは非公開となるため，傍聴人に退室いただく。 



 

      ―傍聴者 退室― 

 

議案第１６号 ９月補正予算について 

（議会提出前の議案関連案件のため非公開） 

 

報告１    （仮称）三次市学校給食調理場基本設計の概要について 

（議会提出前の議案関連案件のため非公開） 

 

迫田教育長 これをもって本日の会議を終了する。 


